



Foro del Agua El Salvador

Por la Sustentabilidad y el Derecho al Agua

CARTA DE ADHESIÓN

Ante la grave crisis del agua que enfrenta nuestro país, que se expresa en elevados niveles de contaminación, sobre explotación de acuíferos, urbanización descontrolada, cambios de uso de suelo con el que se destruyen zonas de recarga, impactos cada vez más severos de fenómenos hidrometeorológicos extremos provocados por el cambio climático, falta de acceso, entre otras problemáticas.

Hace trece años se constituyó el Foro del Agua El Salvador, como una plataforma para exigir la gestión responsable, eficiente, equitativa y participativa del agua y luchar contra su privatización. Desde entonces ha venido trabajando en la construcción de poder popular para garantizar justicia y equidad en acceso y uso del agua, así como su conservación para las actuales y futuras generaciones.

LA CRISIS DE GESTIÓN DEL AGUA

El problema del agua en el país no se refiere a escasez física, este problema tiene a base la existencia de un esquema injusto e insustentable de distribución del agua disponible en el país en el que se beneficia prioritariamente a algunos grupos económicos, en detrimento del resto de la población, los ecosistemas y la economía en general. Situación que se resume en los siguientes puntos:

- Leyes e instituciones debilitadas durante la década de los noventa, durante la construcción del Estado neoliberal en el país.
- Grupos económicos con capacidad suficiente para controlar las instituciones del Estado y los medios de comunicación beneficiándose de la ausencia de un marco legal y una institucionalidad pública fuerte, que garantice una gestión justa y equitativa del agua y un manejo integral de las cuencas hidrográficas.
- La falta de inversión pública en agua potable y principalmente en saneamiento y depuración de aguas residuales
- La destrucción y alteración de las fuentes de agua y sus ecosistemas (incluyendo las zonas de recarga acuífera), que disminuyen su disponibilidad e incrementan los episodios de sequías y/o inundaciones.
- La contaminación generalizada del agua, es una de las principales causas de enfermedades y mortalidad en el país que ocasiona un severo impacto económico, social y cultural, particularmente en la calidad de vida de las mujeres, niños y niñas de nuestro país.
- Un desigual acceso y control del agua (en condiciones de calidad, cantidad y frecuencia) de la mayoría de la población salvadoreña, que afecta especialmente a mujeres, niños y niñas de áreas rurales y urbanas marginales. .
- Las políticas de los organismos financieros internacionales, como BID, BM y FMI, Corporación del Milenio, empresas transnacionales que obligan a gobiernos legislar para favorecer la privatización y mercantilización del agua

- Los impactos cada vez más severos y frecuentes de eventos hidrometeorológicos extremos
- Las proyecciones de impactos severos en la disponibilidad de agua en el futuro cercano, previstos por el Panel Intergubernamental de Expertos en Cambio Climático (IPCC, 2013)

HACIA UNA GESTIÓN EQUITATIVA, PARTICIPATIVA Y SUSTENTABLE DEL AGUA

En este contexto de crisis del agua, el construir una alternativa que nos permita revertir los impactos que ya nos ocasiona es una responsabilidad urgente, pero, principalmente a los impactos que en el corto, mediano y largo plazo serán ocasionados por el cambio climático, que incluso amenazan la existencia de la sociedad salvadoreña.

El cambio importante para una nueva gestión hídrica radica en cómo se concibe el agua. El agua ha de dejar de ser considerada una mercancía a nuestro servicio y ser reconocida como un bien social, ambiental, económico y cultural inalienable. Porque es fuente de vida; porque a su alrededor organizamos nuestras actividades sociales, culturales y productivas; porque su uso y manejo está ligado al territorio y ha configurado la historia de nuestro pueblo. Es por tanto, un bien simbólico y de identidad en nuestras culturas.

Se requiere revalorizar el papel importante del agua en sus múltiples dimensiones: ambiental, social, cultural, económica y política. Hay que comprender que disponer de agua en cantidad y calidad pasa por respetar y preservar la vida de los ecosistemas que integran el ciclo natural del agua. Todo ello exige ciertamente un cambio cultural, no solo en la administración, sino en el conjunto de la sociedad salvadoreña.

PLANTEAMIENTOS DEL FORO DEL AGUA EL SALVADOR

Con los mencionados planteamientos, el Foro del Agua El Salvador, es hoy una amplia plataforma, transparente, incluyente, democrática y en movimiento que lucha por la defensa de la sustentabilidad y el derecho al agua y ha sido un espacio de intercambio y coordinación para:

- Incidencia en la política pública y la legislación relacionada con el agua, logrando un marco legal e institucional apropiado: Ley general de aguas y Ley del subsector de agua potable y saneamiento.
- Denuncia de la gestión deficiente, injusta e inequitativa del agua y de proyectos que atenten contra la sustentabilidad del agua.
- Promoción de prácticas alternativas de uso y gestión sustentable del agua.
- Apoyo a comunidades que sufren violación a su derecho al agua.
- Educación, promoción y sensibilización sobre el derecho al agua en los diversos sectores de la población salvadoreña.
- Intercambio de información, conocimientos y experiencias con respecto al agua.
- Lucha contra toda forma de privatización del agua y del servicio de abastecimiento, promoviendo el derecho universal a un acceso digno y equitativo al agua.

- Lucha contra propuestas que atenten a la sustentabilidad del agua, tales como la minería metálica y la construcción de grandes represas, que amenazan la disposición y renovación de los contra la sustentabilidad del agua y la calidad de vida de la población salvadoreña.
- Propuestas de alternativas sustentables a la gestión del agua y del territorio en relación a los nuevos proyectos de urbanización descontrolada y a la construcción de represas.

POR LO ANTES EXPUESTO:

Como organización legalmente constituida, firmamos esta carta de principios, nos adherimos al Foro del Agua El Salvador y comprometemos a trabajar arduamente por la sustentabilidad y el agua en El Salvador.

***¡PORQUE EL AGUA NO SE VENDE... SE CUIDA Y SE DEFIENDE!
¡PORQUE EL AGUA ES UN DERECHO, NO UNA MERCANCÍA!
¡TODAS Y TODOS A DEFENDERLA!***

Organización suscriptora:

Comunidad: _____ Municipio: _____

Departamento: _____

(sello)

Referentes

| Nombre: | Celular | Email |
|---------|---------|-------|
| | | |
| | | |